

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 70 (1961)
Heft: 1

Rubrik: Croix-Rouge de la jeunesse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Cordiale n° 222. Six étages, six cents patients. Il faisait froid. Oh! comme il y faisait froid... Pas de chauffage ni de gaz. La nuit elle faisait ses rondes une cruche serrée sous le bras.

Les murs de sa chambre sont recouverts de photographies: tous les officiers anglais qu'elle a soignés. Elles les soignait trois mois, quatre mois, puis ils retournaient au front... Beaucoup sont morts. Elle a correspondu longtemps avec leurs familles. Mais, avec le temps, l'échange de lettres s'espace, puis cesse... C'est ainsi.

Elle songe souvent aussi aux Australiens aveugles de guerre. L'un d'eux aurait voulu l'épouser, pour ne plus

être seul. Elle a dit non, peut-être aurait-elle dû dire oui...

Après la guerre, elle demeure en France, s'y marie. C'était la destinée. Elle ne revint en Suisse qu'en 1942, après son veuvage. Parents, amis, connaissances, tous dispersés, disparus...: «Toutes ces photographies, quand je serai morte, qui donc intéresseront-elles?»

Photographies, souvenirs, livre d'histoire lu et relu, appris par cœur, papillons si précieux qui n'ont de valeur que pour ceux qui les ont collectionnés. Leurs ailes d'or et d'argent deviendront grises dès qu'on cessa de les contempler. Leurs propriétaires partis, faute de soins, ils tomberont en poussière.

CROIX-ROUGE DE LA JEUNESSE

Elections aux commissions romande et alémanique

Le Comité central a nommé *Mme Antonie Meyer*, de Morges, monitrice samaritaine et membre du Comité central de l'Association suisse des Samaritains, pour représenter cette dernière au sein de la Commission romande, en remplacement du regretté Francis Bourquin dont le poste était demeuré vacant jusqu'ici. Le Comité central a également désigné *M. Max Schibler*, instituteur à Olten, en qualité de représentant de l'A. S. S. à la Commission alémanique à la place de *M. R. Affolter*, démissionnaire.

*

Un centre « junior » à Varazze près Gênes

La Commission d'étude chargée d'examiner l'installation d'un centre de la Croix-Rouge de la Jeunesse à Varazze près de Gênes s'est rendue sur les lieux du 11 au 13 novembre. Le Centre projeté sera érigé sur un terrain faisant partie de la propriété de la Croix-Rouge suisse. La commission d'étude soumettra un projet concret au Comité central dans le courant de ces prochains mois.

*

Pour les enfants algériens

Les élèves et le corps enseignant de l'école Nikolai de Coire ont fait parvenir un don de 2039 fr. 26 à la Croix-Rouge suisse à l'intention des enfants algériens réfugiés.

*

Pour les petits Marocains

Fidèles à la tradition, les écoliers de Rüti, canton de Zurich, ont organisé le 6 décembre leur cortège aux flambeaux de la Saint-Nicolas. Les dons qu'ils ont recueillis à cette occasion sont destinés à l'orphelinat de Khemisset au Maroc. Un grand nombre des enfants qui sont accueillis dans cet établissement ont été victimes de l'intoxication d'huile frelatée et sont traités au centre de rééducation de la localité.

*

Et pour les enfants suisses

Les écoliers de Rüti ont également récolté des vêtements pour le « Secours suisse d'hiver » et pour l'Ouvroir

de la section de Zurich-Oberland de la Croix-Rouge suisse.

*

Un don néo-zélandais

Les Juniors de Nouvelle-Zélande nous ont adressé un volumineux colis de Noël contenant des écharpes de laines multicolores tricotées de leurs mains et qui ont fait nombre d'heureux.

*

Entraide junior

Un jeune élève du Collège moderne de Genève a été victime voilà quelques semaines d'un grave accident. Voulant imprudemment monter sur un tram en marche, il perdit l'équilibre et roula sous la remorque du convoi. Il fut si grièvement blessé qu'il fallut procéder à l'amputation d'une jambe à la hauteur de l'aine. Appartenant à une famille de condition modeste, ce jeune homme se trouve dans une terrible situation. Pour lui venir en aide et pour lui permettre de suivre un traitement de rééducation et la pose d'une prothèse, un appel a été lancé aux « juniors » genevois en leur demandant de venir en aide à leur malheureux camarade. Cet appel à la solidarité des « juniors » a été entendu. Il faut espérer qu'en même temps que la leçon de fraternité qu'il comporte, ceux qui y ont répondu si nombreux auront compris aussi qu'il devait être pour chaque junior un rappel à la réflexion et à la prudence.

*

Réunion des instituteurs bâlois

Le 16 septembre, la section de Bâle-Ville a réuni les instituteurs et institutrices de la ville s'intéressant à la Croix-Rouge de la Jeunesse au siège de son secrétariat. Après une conférence donnée par M. E. Grauwiller, président de la Commission suisse alémanique de la Croix-Rouge de la Jeunesse, les participants ont discuté avec un très vif intérêt des possibilités de développer l'activité des juniors bâlois dans le cadre des écoles.

*

Et rencontre à Heiden

Quarante instituteurs et institutrices ont participé à la 3^e rencontre organisée à Heiden à leur intention du 10 au 12 octobre.